



SESIÓN PLENARIA

2. Debate y votación de la moción N.º 57, subsiguiente a la interpelación N.º 103, relativa a criterios y razones manejados para recortar la mayor parte de los fondos destinados por la Consejería de Industria para la recuperación industrial de la comarca del Besaya, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [9L/ 4200-0057]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Y pasamos al punto segundo del orden del día.

Sr. Secretario Primero.

EL SR. BOLADO DONIS: Debate y votación de la moción N.º 57, subsiguiente a la interpelación N.º 103, relativa a criterios y razones manejados para recortar la mayor parte de los fondos destinados por la Consejería de Industria para la recuperación industrial de la comarca del Besaya, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Secretario.

Turno de defensa del Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra, D. Ildfonso Calderón.

EL SR. CALDERÓN CIRIZA: Sra. Presidenta. Señoras y señores Diputados.

El objetivo de esta moción es que el Parlamento prohíba al Gobierno del Sr. Revilla, que se ausenta otra vez, volver a recortar las partidas de ayuda a las industrias y empresas de Torrelavega y su comarca, en lo que resta de legislatura.

El propio Gobierno reconoció en su respuesta a la interpelación los recortes aplicados a las partidas presupuestarias que se habían previsto para el ejercicio 2016. Sí es cierto que en una primera fase, el Sr. Consejero lo tildó de ajustes, pero a la hora de la verdad, lo tildó de lo que son, recortes, lo que no nos explicó el Sr. Consejero fue lo que nosotros preguntábamos, los criterios para realizar esos recortes.

Por más que se repase el Diario de Sesiones de la intervención del Sr. Consejero, no se deduce ningún criterio concreto. Cortaron los fondos del Besaya porque les pareció oportuno o porque simplemente les dio la gana. Pero criterios a esta Cámara no se han aportado. Una vez más, el Gobierno del Sr. Revilla, no contesta a lo que se le pregunta, da una larga cambiada y sale por peteneras.

Por tanto el Parlamento debe poner un límite a esta forma caprichosa e inmotivada de gestionar el presupuesto que esta propio Parlamento aprueba y sobre el que tiene una obligación de permanecer vigilante.

Me gustaría señores Diputados que esta moción se aprobase por unanimidad, para el que Consejero de Industria, el Consejero de Economía, la Vicepresidenta y el Presidente, tomasen nota de que el Parlamento ha visto con profundo malestar y desagrado sus recortes a la industria de Torrelavega. Y que le insta a no volver por ese camino en la segunda mitad de esta legislatura.

La mala gestión económica de este Gobierno está conduciendo ya a advertencias sobre nuevos recortes sobre la marcha, por lo que esta moción no es gratuita ni de cara a la galería. Es una medida que quiere ser eficaz y preventiva, frente al peligro real, que no solo se ha materializado a finales de 2016, Sr. Sota, es que puede volver a ocurrir en 2017.

Es más, debemos impedir a toda costa que el Gobierno del Sr. Revilla vuelva a recortar las ayudas a las empresas del Besaya, no solo por las ayudas en sí, que también, sino porque el deseo común de que haya fondos nacionales para la reindustrialización del Besaya, pierde todo su valor si en Cantabria renunciamos a nuestros propios programas para el Besaya.

Los programas que ya teníamos aprobados, que ya eran ley, ley presupuestaria.

No podemos pedir fuera lo que nosotros decapitamos en casa. Se pierde toda credibilidad, ausente Sr. Revilla, y se envía a otras administraciones el mensaje de que ayudar a Torrelavega no es prioritario y que esas partidas se pueden cancelar sobre la marcha.

Me gustaría pues que hubiera unanimidad, pero si no puede ser, al menos que haya una mayoría de Diputadas y de Diputados a favor de este aviso de control. No más recortes a Torrelavega en lo que resta de legislatura.

La última EPA, Sr. Sota, la última EPA Sres. Diputados, nos ha vuelto a arreglar una caída de población activa en la ciudad. El Sr. Sota acaba de ir a Torrelavega hace nada decir que había disminuido el paro. Bien.



Cuando este Diputado que les habla era alcalde de Torrelavega, la población activa en 2011 había 25.898 personas. Hoy, al 2007 hay 23.227. Es decir, 2.671 personas menos. Tenemos menos personas trabajando que cuando yo era alcalde y ya han pasado ya varios años. Hay por tanto menos fuerza laboral disponible. Y la causa fundamental es la falta de oportunidad y el mal Gobierno de esta legislatura.

Mal Gobierno en cargarse el Centro de emprendedores que estaba ya adjudicado, con financiación millonaria de Unión Europea y en obras. Mal gobierno en retrasar tres años un soterramiento, que ya debería estar con las palas en funcionamiento. Por cierto, que el Sr. Revilla se ha sentado con el Sr. Alcalde de Torrelavega a prometer lo que nosotros siempre demandábamos y se había prometido el Gobierno anterior, el 30 por ciento de esa financiación. No está, pero le ruego que los miembros del Gobierno le trasladen, Sra. Vicepresidenta, que tiene que firmar ese convenio y cumplir su palabra.

Mal Gobierno en negarnos el MUPAC y sustituir ese proyecto que era claro por promesas vagas en La Lechera, de las que nada sabemos ni sabremos.

Mal Gobierno en no abordar el nuevo conservatorio, después de haberlo exigido el pleno del Ayuntamiento de Torrelavega y el pleno de este Parlamento. Caso omiso.

Mal Gobierno en quitar las partidas presupuestarias para reindustrialización de toda su Comarca, como así reconoció el Sr. Consejero en su intervención.

Mal Gobierno el que teniendo ustedes las competencias en transporte regional de viajeros, no hayan tomado la iniciativa ni la toman, para construir una estación de autobuses frente a la estación de FEVE, para crear un nudo intermodal, fomentar el transporte público, el ahorro energético, el incremento de la vida comercial de Torrelavega y reducir la contaminación.

Y les estoy hablando señores del Gobierno de: educación, formación, emprendimiento, cultura, infraestructuras urbanas vitales, vida empresarial y creación de empleo.

¿En qué gasta este Gobierno el enorme déficit que está generando? Desde luego no en Torrelavega.

Poca de la deuda que estamos amortizando cada mes es para pagar algo realizado en la segunda ciudad de Cantabria o en su Comarca. Por tanto esta moción está plenamente justificada.

Las partidas presupuestarias que este pleno del Parlamento apruebe para fomentar la industria en Torrelavega y en su Comarca, deben ser respetadas por el Gobierno y ejecutadas plenamente, sin que se atreva a dejarlas en partidas fantasmales a lo largo del ejercicio.

Y esto tiene que ocurrir en 2017, 2018 y 2019, hasta que termine oficialmente el mandato de este Parlamento.

Sres. Diputados, nos parece fundamental que esta Cámara le comunique al Gobierno que Comarcas tan castigadas con una larga crisis, como es la de Torrelavega, no pueden ser castigadas todavía más con los recortes en las políticas de producción empresarial, económica y del empleo.

Cuando intervino el Sr. Consejero el otro día, dio la impresión, por su respuesta, que el Gobierno piensa que cifras como recortadas de dos millones de euros, dejando solo 800.000, se consideran zarandajas y sin relevancia.

Quizá a la persona que goza de poder político, Sr. Consejero, le parezcan minucias, pero si con esas cantidades se pueden crear 200, 300 o 400 empleos inducidos, no me parece que la vida laboral de todas esas personas deba ser desdeñada por el Gobierno de Cantabria, que se supone, Sres. Diputados, que existe para ofrecer a todas esas personas unas oportunidades que no han tenido por culpa de los recortes de Socialistas y Regionalistas.

Por culpa de su pésima gestión del presupuesto, que les lleva a tener problemas muy graves, simplemente para pagar los sueldos de los empleados públicos; síntoma del desorden creciente que se está instalando en esta autonomía.

Vamos a procurar por lo menos que la industria del Besaya quede razonablemente a salvo de este desorden actual, causa de tantos recortes sin ton ni son.

Yo no sé, Sres. Diputados, no sé si las invitaciones de SODERCAN en un restaurante de lujo de Santander, Sr. Consejero, como ha publicado la prensa regional, son éticamente compatibles con el recorte a la creación de empleo en Torrelavega.

Quizá al Gobierno le parece una anécdota, pero sería solo un ejemplo más de que algunas cosas parece que sí para ellas hay dinero y para otras se quita enseguida.



Los torrelaveguenses, imagino que los cántabros también, pero desde luego no... los torrelaveguenses no queremos pagar impuestos para que el Gobierno gaste en las comidas en el frente marítimo, no queremos. Lo siento mucho pero no, Sres. del Gobierno, Sr. Sota, no, Sr. Revilla, no queremos.

Lo que sí queremos, Sr. Sota, es ver la utilidad social de esos impuestos, que se ayude a generar empleo, a dinamizar la comarca y como el Gobierno actúa sin criterio en esto, -Sr. Sota, yo no le interrumpo nunca hombre, deje de murmurar- el Parlamento debe de darle a este Gobierno una orientación clara y un toque de advertencia.

Sr. Revilla ausente y Sres. del Gobierno los que están presentes, dejen ustedes de recortar inversiones a Torrelavega. Prohibido recortar allí en toda la legislatura y apelo para eso a estos Grupos Parlamentarios. Me gustaría que saliera esto por unanimidad, porque entonces se demostraría que de verdad, que de verdad este Gobierno no quiere recortar más en Torrelavega. Y no exijo de 2016 Sr. Sota.

Muchas gracias, Sra. Presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Calderón.

Pasamos al turno de fijación de posiciones, en primer lugar, tiene la palabra D. Rubén Gómez, por el Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos, que ha presentado además una enmienda de adición.

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: Muchas gracias, Sra. Presidenta. Señorías, buenas tardes a todos.

En múltiples ocasiones todos los Partidos aquí representados, representados incluidos por supuesto los del Gobierno, hemos manifestado lo que es una realidad, si la crisis afectó a todo el conjunto de la nación y por supuesto también a Cantabria, una de las zonas que más ha sufrido los efectos adversos de la crisis ha sido la cuenca del Besaya.

Los últimos datos regionales acerca del paro, reflejaban precisamente que Torrelavega se sitúa a la cabeza del desempleo en nuestra región, duplicando prácticamente la tasa de desempleo que tenemos a nivel regional.

Si nos basamos en los datos ofrecidos por el ICANE, podemos ver las diferencias existentes entre los datos a nivel regional y los que existen particularmente en Torrelavega.

Si nos fijamos en dos parámetros que entendemos muy significativos, veremos que en el periodo comprendido entre los años 2009 y 2015, el número de empresas con actividad en Cantabria se reduce un 0,43 por ciento, mientras que en Torrelavega este decrecimiento ha sido del 2,5 por ciento, es decir, prácticamente cinco veces más que a nivel regional.

Si analizamos el dato del número de establecimientos activos, un dato muy relacionado con el poder adquisitivo existente en la zona correspondiente, a nivel regional, éste se redujo un 2,3 por ciento, mientras que la cifra en Torrelavega se eleva al 8 por ciento.

Esto nos da muestras de lo profundo que está siendo el paso por la crisis de la capital del Besaya en comparación con el padecimiento general de la región.

Y si consideramos que a nivel regional estamos acusando duramente la crisis, imaginémonos lo que está pasando en Torrelavega. Decía ahora el Sr. Calderón que hay menos trabajadores ahora que cuando él era alcalde.

También se da la circunstancia de que pese a que los últimos datos dicen que el paro ha decrecido, esta cifra en valor absoluto es menor que el número de personas que han abandonado o han dejado de vivir en Torrelavega.

Los datos que, como digo, les he mencionado están obtenidos del Instituto Cántabro de Estadística y cubren hasta 2015, pero la situación sigue y para muestra de ello no hace falta únicamente fijarse en los números. Nos podemos dar un paseo por las calles de Torrelavega, una ciudad que no hace tanto tiempo, tan solo una década atrás destacaba por su vida comercial, las calles más céntricas de la ciudad disfrutaban de una salud envidiable y era difícil encontrar un comercio que no tuviera un nivel óptimo de rendimiento.

¿Cuál es la imagen que nos hemos encontrado hoy? Esas calles que hace diez años eran un hervidero comercial, hoy en día muestran un panorama desolador. Desgraciadamente hoy en día se ven más carteles de cerrado, se vende o se traspasa que de ofertas o de rebajas y éste, Señorías, es el paradigma que muestra cuál es la situación real que se vive a día de hoy en Torrelavega.

Y ante este panorama desolador, los últimos gobiernos no han hecho absolutamente nada por revertir esta situación, se han quedado en grandes titulares, nombres muy bonitos y han insistido en que Torrelavega es una de esas infinitas prioridades que tiene este Gobierno. Prioridades que se quedan en el discurso pero que luego en la realidad nada de nada.



El echar nuevamente balones fuera como siempre, eso sí, se están convirtiendo en auténticos expertos de ello. Pidan al Gobierno Nacional o incluso a Europa que ayude, pero ustedes han sido incapaces de poner encima de la mesa un plan para optimizar esas ayudas que tanto reclaman. Solo saben vendernos una cosa que es el crear más suelo industrial bajo la premisa, eso sí, de que hay una gran demanda.

¿Cómo justifican esa demanda? En base a que el suelo se vende, ahora bien, si los datos dicen que no solo no se está generando tejido productivo sino que se destruye, ¿para qué nos sirve esa supuesta demanda de suelo industrial que nos venden? Se afanan en decirnos que no nos preocupemos que ya lo veremos, lo llevamos viendo dos años y el suelo industrial estará vendido pero de poco o nada sirve a los torrelaveguenses o a los cántabros que se especule con el suelo industrial cuando no vienen industrias a instalarse en él.

El Partido Popular presentó una moción con la que estamos de acuerdo, si ustedes prevén o prometen una serie de partidas para dinamizar la comarca del Besaya y todos estamos de acuerdo en la necesidad de esta cuestión, no hay justificación para que se recorte en las mismas.

Ahora bien, como les venimos demandando desde el primer día, antes de reclamar a otras instituciones tienen ustedes que hacer sus deberes, y en este caso establecer un plan de acción. Luego podrán reclamar los recursos pero es necesario un plan previo, sin él lo que están haciendo es mero maquillaje.

Y de ahí y voy terminando ya, el sentido de nuestra enmienda. Han puesto en marcha el diálogo social y han implementado una mesa específica para el Besaya en la que están representados los diferentes agentes sociales.

Y por esta razón es por la que les instamos en nuestra enmienda a cumplir con los acuerdos recogidos en el Plan de Acción Besaya 2016-2018 emanado de esa mesa.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Gómez.

Por el Grupo Parlamentario Podemos Cantabria, tiene la palabra D. José Ramón Blanco.

Señorías mientras que el Sr. Blanco llega a la tribuna les anuncio que el Grupo Parlamentario Ciudadanos ha solicitado el aplazamiento del punto N.º 13, que es la pregunta 219.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Gracias, Sra. Presidenta.

Señorías, como ya hemos dicho muchas veces, Cantabria ha sido la gran olvidada del estado español. La ausencia de inversiones relevantes del estado en Cantabria ha provocado que la crisis económica agrave un problema estructural de la economía en Cantabria, aquejada durante las últimas cuatro décadas por una grave y profunda desindustrialización.

Especialmente en las Comarcas más industriales como es el caso de la que estamos hablando, la Comarca del Besaya, lo que ha ocasionado un efecto dominó que ha hundido al resto de los sectores productivos de la zona, a la vez que a ocasionado una situación de emergencia social por la falta de recursos que se ha traducido, como ha dicho el Portavoz del Partido Popular, en un proceso de emigración, jamás vivido, ni siquiera durante la época franquista. Y que para los que se han quedado aquí, se ha traducido en un empobrecimiento y precarización progresiva en su día a día.

Y mientras todo esto está pasando y está pasando en el Besaya, por más que parezca que solo quedan las palabras que se vierten en las sesiones plenarias, la respuesta del estado español con Cantabria ha sido el abandono prácticamente absoluto.

Mientras hemos visto y vemos como en otras Comunidades Autónomas, que lo estamos viendo en estos presupuestos generales del Estado hay planes de reindustrialización y fondos para otras comunidades, generosos fondos, para aquí, siempre queda en el olvido. Por eso, aprovechando esta moción que presten el Partido Popular, os anuncio que en quince, veinte días, a mucho más tardar un mes, a propuesto del Grupo Parlamentario en el Congreso Unidos Podemos, se debatirá y se votará la creación de un Plan de reindustrialización sostenible para las Comarcas del Besaya y Campoo. Para desarrollar en un horizonte laboral plurianual, de cuatro años, que esté dotado económicamente con 250 millones de euros, que irán destinados en este plan 225 millones para la zona del Besaya y 25 para la zona de Campoo. Esta inversión tendría un impacto directo, con un incremento del diez por ciento en el PIB de estas comarcas, al que habría que sumar el efecto indirecto e inducido. No sólo para estas comarcas, sino también para la totalidad de la economía de Cantabria en virtud de las relaciones económico geográficas.

Así que como veo a los Grupos con representación en el Congreso que han salido, me falta el Partido Socialista, apostar por rescatar el Besaya, entiendo que estaréis trabajando para que los diferentes Grupos a nivel nacional apoyen esta propuesta presentada por Unidos Podemos en el Congreso. Y hasta que esta propuesta, lógicamente sea aprobada



en el Congreso y se cree este Plan y lleguen estos fondos entendemos que la propuesta hecha por el Partido Popular es absolutamente necesaria que no haya ni un solo recorte en las ya partidas que tienen estos presupuestos, que son escasas, como dijimos en su momento, pero que recortarlas aún supondría un freno más añadido a la comarca del Besaya.

Pero vuelvo a insistir, me gustaría escuchar ya al Portavoz del Partido de Ciudadanos. no le voy a poder escuchar de esto, pero sí en su tiempo, que va a hacer el Partido Popular si usted y su Grupo está trabajando para que este Plan de reindustrialización del Besaya que está en el Congreso de los Diputados, que a lo largo de este mes se va a debatir y a votar en la Comisión de Industria, se lleve a cabo. Nos gustaría saber cual es la posición del Partido Popular y si la desconocían, y esto se lo digo a los cuatro Grupos con representación, o sea a los tres Grupos, unido el mío, con representación en el Congreso. Nos es grato deciros que nos sentaríamos amablemente a presentaros esta propuesta para que después trabajéis con vuestros diferentes Grupos pues para que salga adelante algo tan sumamente necesario como ha quedado bien claro, como es la reindustrialización del Besaya y de Campoo.

Muchas gracias Señorías.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Blanco.

Por el Grupo Parlamentario Socialista tiene la palabra D. Víctor Casal.

EL SR. CASAL GUILLÉN: Muchas gracias Presidenta.

Señorías, permítanme que antes de comenzar mi intervención les recuerde qué municipios componen la Comarca del Besaya: Anievas, Arenas de Iguña, Bárcena de Pie de Concha, Cartes, Cieza, Corrales de Buelna, Molledo, Polanco, San Felices de Buelna, Suances y Torrelavega.

Si además dejamos de hablar de la Comarca del Besaya para hablar de Cuenca del Besaya, deberíamos incluir a otros tres municipios: Campoo de Enmedio, Pesquera y Santiurde de Reinosa.

Y sin embargo el Sr. Calderón omite diez de los once municipios que conforman la Comarca del Besaya y trece de los catorce si se habla de la Cuenca. Eso es un recorte, Sr. Calderón.

Sin embargo, cuando el Sr. Calderón sube a esta tribuna a hablar de la Comarca o de la Cuenca del Besaya, saltando de una a otra sin ningún tipo de filtro, solo se acuerda de Torrelavega; ni una sola mención al resto de municipios.

Sr. Calderón, para hablar en exclusiva de los problemas de Torrelavega que soy consciente que los tiene como los tienen otros municipios, o se ha confundido usted de auditorio o tiene un serio problema de proselitismo.

No sé si en el ayuntamiento hará lo mismo y allí solo hablará de problemas de los votantes del PP en Torrelavega, lo dudo, no lo sé. Aquí en este Parlamento se debe usted a toda la ciudadanía de Cantabria y no solo a los de su ciudad.

Si va a poner a los torrelaveguenses por delante de los intereses de todos los demás, a lo mejor debería usted replantear su situación y limitarse a su cargo municipal.

Pero hablemos del contenido de esta moción que tampoco deja de ser curiosa, nos pide el Sr. Calderón que no se vuelva a recortar en lo que queda de legislatura ninguna partida presupuestaria destinada a la recuperación reindustrial de Torrelavega y de la Comarca del Besaya. Aunque como decía antes, vista su intervención y su planteamiento podría suprimir la coletilla de Comarca del Besaya.

Y no sé si tendremos que quitar la coletilla recuperación industrial porque visto lo visto, al igual que hizo la semana pasada, aquí ha venido a hablar del MUPAC, del conservatorio, del soterramiento. Pero bueno pongámonos en que usted está hablando realmente de reindustrialización y de Comarca del Besaya.

Pongamos que ninguno tenemos la más mínima memoria ni recordamos cómo estaba SNIACE durante la legislatura pasada. Pongamos que ninguno recuerda qué ocurrió cuando un trabajador preguntó al Sr. Diego si se había reído ya bastante de los trabajadores y éste le contestó que a eso venía.

Pongamos que ninguno sabemos que fue Ildelfonso Calderón como Alcalde de Torrelavega el que en el año 2013 dejó caducar la licencia para la planta de bioetanol de SNIACE.

Pongamos que ninguno hemos visto cómo el Sr. Mariano Rajoy prometía en campaña electoral ayuda para la reindustrialización de la Comarca del Besaya, prometiendo incluirla en el programa Reindus 2016, aunque después como ocurriera con Valdecilla no apareciera en ningún sitio.



Pongamos que tampoco supiéramos que el Gobierno de España nos ha dejado fuera de Reindus 2017, donde se han incluido Canarias, Bahía de Cádiz, Campo de Gibraltar, margen izquierda del Nervión, comarcas de El Ferrol, Eume y Ortegaleña en La Coruña, Soria, Teruel, Jaén, El Hierro, Lorca y Extremadura. Ni rastro de Torrelavega ni de la Comarca del Besaya.

Pero no importa, porque para el Sr. Calderón el Gobierno de España dice que olvide sus compromisos es bueno para Torrelavega. Eso lo dice el Sr. Calderón.

Pongamos en otra balanza que las políticas de empleo han crecido un 20 por ciento en exclusiva para la Comarca del Besaya.

Pongamos que los fondos del Crece 1 y el Crece 2, destinados a la Comarca del Besaya, crecieran casi en un 40 por ciento.

Pongamos que la tasa de desempleo en el último año se haya reducido en más de un seis por ciento con 1.599 personas según la EPA. Pongamos que se han creado 1.122 empleos solo en Torrelavega. Vistos los datos y puestos a poner, pongamos que aún queda alguien que confíe en la palabra del Partido Popular.

Si la ciudadanía ni nosotros ponemos nada de nuestra parte por incurrir en la amnesia colectiva que el Sr. Calderón nos propone, no vamos a ningún sitio con esta moción. Y es que hay mucha amnesia, mucha memoria selectiva o mucho cinismo hay que tener para llamarse Partido Popular y pedir que no se hagan recortes en la recuperación industrial de Torrelavega y de la Comarca del Besaya.

Sr. Calderón, usted insta al Gobierno de Cantabria desde la oposición lo que nunca instó al Gobierno de Ignacio Diego, cuando usted era Alcalde. Está haciendo ejercicios de hipocresía política con los que nosotros no vamos a colaborar, y más cuando le hemos presentado datos sobrados de lo que usted está contando hoy aquí como el martes pasado, no concuerda con la realidad del municipio en el que usted vive y tanto dice sentir.

Pero es más, igual lo he escuchado yo mal, ¿ha dicho que usted busca prohibir, que este Parlamento prohíba al Gobierno hacer algo? ¿Ha oído usted hablar de la separación de poderes? Lo dudo.

Lo que queremos es que ya que ha hablado usted también de los soterramientos, (...) usted el Ministerio de Fomento nos trate como va a tratar al País Vasco. Van a pagar el soterramiento de Bilbao 800 millones de euros o del Vitoria, 400; aquí que sea trifinanciada. Mientras que a Cantabria si quiere soterramiento Torrelavega, Cantabria que ponga el 50 por ciento. ¿No le da vergüenza?, parece que no.

¿Dónde está el compromiso del Gobierno con la reindustrialización del Gobierno de Cantabria?, ¿dónde está? ¿Qué no se expone el Gobierno de Cantabria? ¿A qué no se expone?

Desde luego que el Partido Popular nos venga a decir que hay que firmar convenios, que hay que firmar acuerdos y que luego hay que cumplirlos es para reírse de todos los ciudadanos.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): A usted, Sr. Casal.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra D. Francisco Ortiz.

EL SR. ORTIZ URIARTE: Muy buenas tardes. Muchas gracias Sra. Presidenta.

Pues bien, voy a seguir por donde lo ha dejado el Portavoz del Partido Popular. Y es que la verdad es que hay aquí un protagonista hoy de excepción, que ya lo fue el martes de la semana pasada, que es el exalcalde de Torrelavega, hoy Diputado del Parlamento de Cantabria, Sr. Ildefonso Calderón.

La semana pasada tuvimos ocasión de verle aquí y erigirse como el máximo defensor de Torrelavega y hoy también. Y evidentemente, como ha dicho el Portavoz del Partido Po..., perdón, Socialista, se olvidó usted de muchísimos municipios que conforman, al igual que Torrelavega, la Cuenca del Besaya.

He releído su intervención de la semana pasada, y Torrelavega, Torrelavega, Torrelavega, ¿qué pasa con el Besaya? ¿Usted se imagina que el hoy también Alcalde de El Astillero viniera aquí a hablar solamente de su pueblo?, y ¿hablar de las necesidades que tenemos para rellenar las parcelas que todavía no están produciendo actividad económica en el polígono de Morero? No, yo aquí estoy trabajando de Diputado del Partido Regionalista, haciendo grupo con el resto de mis compañeros del Grupo Regionalista.



Y usted ha venido aquí a hablar de Torrelavega. Usted ya no es el alcalde de Torrelavega. Incluso se preocupó de darnos clases de marketing electoral, alguien que ahora mismo no está ostentando la alcaldía de Torrelavega. No, hombre, no, aplíquesele usted Sr. Ildfonso, aplíquesele usted.

Y luego, se atreve a decir como "la ciudad no olvidará", ¿no olvidará el qué?, no lo olvidará usted. La ciudad no olvidará ¿el qué?, parece usted aquí el único torrelaveguense de pro es usted y que viene a defender aquello que en su momento, cuando tenía responsabilidad de Gobierno allí no defendió.

Por ejemplo, el Fondo de cooperación local, que el Sr. Ildfonso votó que alegremente podía prescindir la ciudad de Torrelavega, 800.000 euros. No es cuestión baladí, ¡eh!, 800.000 euros y usted votó allí y aquí que podía renunciarse alegremente a esos 800.000 euros del Fondo de cooperación local.

Difícil de imaginar, yo para que me defienda alguien así prefiero que no me defienda, la verdad.

Pues bien, contra esos datos negativos, Consejero Francisco Martín, la semana pasada ya nos aportó datos del ICANE, porque usted aquí dio una serie de datos, pero después parece ser que el Gobierno dispone, al igual que todos los cántabros de datos del ICANE, ¡eh!, del Instituto Cántabro de Estadística. ¿verdad? Y a sus datos negativos, pues como ya se ha expresado también aquí esta tarde, le anunció -por si acaso no tenía usted esos datos-, que el paro había disminuido en el último año en 1.599 personas; pasando el 23,78 por ciento al 17,39 por ciento; 6,39 puntos de rebaja.

Usted nos trajo aquí, porque lo ha mezclado todo, un batiburrillo MUPAC, integración ferroviaria, conservatorio, todo lo ha liado; pero no hablaba de SNIACE, se olvidó de SNIACE y evidentemente se olvidó de SNIACE y de la entrada tan indecorosa que el Sr. Diego tuvo ocasión de hacer en su visita a los trabajadores de SNIACE. ¡Vaya por Dios!, no me defienda nadie así, que no me defienda nadie así. Ni el Sr. Diego ni usted ni el Partido Popular.

No nos habló de SNIACE, que al día de hoy, se habrá enterado usted, ya que consulta tanto a los trabajadores de Torrelavega, por lo menos tendrá la ocasión de hablar de 286 personas que trabajan hoy en día en SNIACE.

Datos de esta misma tarde, datos de esta misma tarde 286 personas trabajan actualmente en SNIACE. Y sabe usted o debería saber que el plan de viabilidad incluye que en octubre de 2017, octubre-noviembre, serán unos 320 empleos. ¡Vaya!, no está nada mal, 320 empleos. Por contraposición la foto del Sr. Diego haciendo una entrada triunfal allí.

Pues bueno, ya el Consejero Martín tuvo ocasión de hablar del austericidio, de porqué ahora mismo se está o recortando o ajustando, usted quiere blindar aquí a Torrelavega, y yo a Astillero y seguramente todos los que estamos aquí queremos blindar a Cantabria ¿de qué? De los recortes del Sr. Rajoy, por ejemplo.

Porque esto es cuestión de déficit y ustedes lo saben muy bien y nos han cargado con el déficit a las comunidades y a los municipios, usted que hace tanta labor de municipalismo pues vénganos a hablar de por qué el Gobierno de España se guarda para sí el 70 por ciento del déficit y nos carga a los demás con lo que nos carga.

Pues bien, ¿hubo que ajustar? Claro que ha habido que ajustar, de los 6.500.000 del ejercicio de 2016, hubo que recortar 850.000 euros. Pero también como se ha dicho aquí, los programas de líneas de subvenciones Crece e Innova, aportaron 1.900.000 euros; siguiendo su regla de tres de poner cosas en la balanza...

Bueno es cuestión de hablar aquí en positivo ¿verdad? Porque ya me queda poco tiempo y sí que hay que recordar, porque para eso estamos, dice usted se atrevió a decir que hay que hablar a Bruselas pero sin pasar por Madrid. ¡Qué curioso vamos a Bruselas! ¿por qué? Porque en Madrid está el amigo Rajoy.

Pues no el amigo Rajoy, perdón, Sr. Presidente del Gobierno de España, amigo porque coloquialmente se dirige a ustedes como amigo "querido Nacho y tal".

Recordemos, Madrid diciembre 2015, rápidamente: "Finalmente tal y como acordamos en la reunión -escribe el Sr. Mariano Rajoy Brei al Sr. Miguel Ángel Revilla- te manifiesto nuestra plena disposición para incorporar la Comarca del Besaya al Programa de Reindustrialización" El Reindus que ni en 2016 ni en 2017, vayan tomando nota de lo que les han dicho por ahí los compañeros de Podemos.

Al Programa de Reindustrialización, dando continuidad a las iniciativas que a tal fin se han puesto en marcha en esta legislatura, a ver si las vemos. Para ello en el Presupuesto de 2016 contaremos con la herramienta financiera para apoyar los proyectos industriales viables que se planteen en el ámbito de la Comarca, del Besaya, no la de Torrelavega, de la Comarca. Además de promover actuaciones que den a conocer el entramado empresarial de la región, los mecanismos de apoyo específicos para el sector industrial y para las empresas y emprendedores en general.

Plan Reindus, 450 millones de euros, fíjese qué haríamos con esos 200 o 225 millones de euros que van a proponer desde el Grupo Podemos en el Congreso traer para Cantabria.



LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Ortiz...

EL SR. ORTIZ URIARTE: Ahí tenéis una labor Podemos, Partido Popular, Socialistas, Ciudadanos....

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Ortiz...

EL SR. ORTIZ URIARTE: Pues nada más, que desde aquí hablamos en positivo, que confiamos en el gobierno de España y que la verdad que para venir aquí a darnos clases no está el Sr. Ildefonso Calderón.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): A usted Sr. Ortiz.

Intervención de D. Ildefonso Calderón en nombre del Grupo Parlamentario Popular para fijar definitivamente la posición y también para manifestarse sobre la enmienda presentada por el Grupo Mixto Ciudadanos.

EL SR. CALDERÓN CIRIZA: Sra. Presidenta. Señores Diputados.

Sr. Alcalde de Astillero, bien la boca habla de lo que siente el corazón. Yo no vengo aquí a dar ninguna clase, usted perdió las elecciones en Astillero y yo gané las elecciones en Torrelavega.

Usted y el Sr. Portavoz del Partido Socialista me han dicho que solo hablo de Torrelavega, la gran diferencia que ustedes tendrían que decírselo al Sr. Sota, pero como el Sr. Sota está a su aire pero no participa de esto absolutamente para nada, ya lo hizo en la legislatura anterior, la población activa en Torrelavega ha bajado en 2.671 puestos de trabajo desde que era yo, personas trabajando.

La población activa de la Comarca si coge usted el ICANE que he dicho que no lee, a lo mejor es que él le ha quitado la página. En la Comarca del Besaya ha aumentado en 425 personas.

Entienda usted que yo vengo aquí a defender a Cantabria, a Torrelavega y a la Comarca del Besaya, pero en unas zonas hay población activa que aumenta y en otra la población activa desaparece.

Y lo que no se pueden decir aquí son mentiras ¿y sabe cuándo se miente? Cuando se falta a la realidad, eso no lo decía yo lo decía alguien que era más propenso a las ideas de los aquí, el Sr. Lenin.

Bien, pero yo lo que tengo muy claro es que no sé cómo un parlamentario socialistas y regionalistas, no voy a entrar a su trapo porque estamos hablando aquí ¿de qué? De reindustrialización de la Comarca del Besaya, parlamentarios socialistas y...; sí Sr. Revilla sí, soterramiento cumpla usted la palabra.

No lo sé cómo pueden ir a la Comarca del Besaya y a Torrelavega y a la Comarca del Besaya a explicar allí que han recortado los fondos industriales para toda la Comarca, no lo sé, en 2016.

Pero es que además están por la labor de recortar en 2017 y eso es lo que dice esta moción, eso, que no se recorten, vamos a ver qué votan ustedes Sr. Revilla, vamos a ver lo que vota usted.

¿Porque esa es la prioridad para la industria del Besaya de estos parlamentarios que apoyan al Gobierno? ¿esa es la prioridad? Cómo reclaman ustedes fondos nacionales que el Sr. de Podemos, claro que voy a intentar trabajar para que estén en el Reindus, claro que sí.

Ríanse, ríanse, ustedes reclaman fondos nacionales para la reindustrialización del Besaya cuando la autonomía suprime los suyos y se queda tan campante el Sr. Revilla. Y le pido una cosa sola que reflexione, la Sra. Vicepresidenta y el Sr. Presidente, solo una cosa reflexionar. Si la acción del Gobierno de Cantabria se limita a escribir cartas para que paguen otros, lo que nosotros no somos capaces de hacer aquí porque recortamos los fondos... Miren ustedes no necesitamos ni Gobierno, ni Parlamento, ni autonomía, con una oficina de correos Sr. Revilla nos vale, para enviar esas cartas, una oficina de correos. ¿Por qué? Porque tampoco necesitamos Presidente, no lo necesitamos, ni necesitamos tampoco Gobierno. Mire usted, un escribano, un escribano y un cartero harían la misma labor que hace usted y encima se le ahorraría mucho dinero a la Comunidad. Eso es lo que hay. Le pido por favor que se pongan las pilas. Porque mire, si se cancelan fondos para el Besaya es porque el objetivo de reindustrialización no era tal. Era mera propaganda.

Y concluyo Sra. Presidenta. Lo que estamos viendo últimamente aquí, no se dan cuenta Sres. Diputados, lo que estamos viendo últimamente aquí es el presupuesto no como ley para gobernar, sino como un folleto de publicidad.



Sr. Revilla, Sra. Vicepresidenta, en enero, en enero fondos para el Besaya, en noviembre adiós a esos fondos, por Dios. esta moción lo único que pretende es acabar con esta práctica que no solo es demagógica en general que es lo que han hecho ustedes, demagogia pura y dura. Es además, para los afectados, ofensiva. En singular.

Muchísimas gracias Sra. Presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Calderón.

Sr. Calderón no me ha dicho si acepta la enmienda de Ciudadanos o no, ¿sí se acepta? Vale.

Pues votamos la moción N ° 57 con la incorporación de la enmienda de adición que ha presentado el Grupo Mixto Ciudadanos.

¿Votos a favor?, ¿votos en contra? Abstenciones no hay.

Queda aprobada con dieciocho votos a favor y diecisiete en contra.